

REGISTRO DE SUSCRIPCIÓN

CÓDIGO DE COMERCIO

Céuta.—Un mes . . . . . 1  
 Provincias.—Trimestre . . . . . 4  
 Extranjero.—Año . . . . . 20  
 mesi —CINCO pesos fuerte oro  
 pago directo.

# EL AFRICA

REVISTAS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios  
premios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Organo del partido Liberal-democrático. en esta Ciudad

## El partido liberal

Completamente unido, después de vencer las dificultades que existieran, se encuentra hoy el partido liberal democrático en el cual figuran hombres prestigiosos que han de llevar a la práctica, tan pronto como comience a funcionar dicho partido, un programa beneficioso en extremo para la Nación.

El resultado de las recientes reuniones celebradas en Madrid entre los grandes prohombres liberales, dan pruebas de la vigorosidad y estrecha unión que existe entre todos, que han llegado a formar una compacta masa difícil, pero muy difícil de poderla deshacer por nadie y mucho menos por esos *Conservadores rampagos*, que mal gobiernan hoy, algunos de los cuales censuran la unión liberal, debido sin duda, a la envidia que pueda causarles ese estrecho lazo y al verse con el agua al cuello y en vísperas de abandonar el poder apesar de la nueva crisis esos *padres* que aun quieren gallear cuando no tienen fuerzas para ello.

Y no es solamente esa estrecha unión entre los grandes hombres democratas, pues tambien existe entre los que auxiliamos a aquellos como lo prueba la buena organización que hay en todos los Comités de provincias, en donde no solamente se encuentran apinados todos los liberales, sino que se observa la disciplina mas correcta y tan sólo se obedece la consigna dada por el Jefe.

No pasa eso en todos los partidos; en donde campean por su respeto cada cual y todos quieren imponerse, dando con ello muestra de insubordinación.

Nosotros que pertenecemos legalmente al tan liberal partido democrata, nosotros que comulgamos desde hace tiempo esas ideas y que aportamos con gusto nuestro granó de arena a la hermosa causa que defendemos, tambien nos encontramos aqui apinados, obedientes a nuestros Jefes que tan acertadamente y con tanta perfección han sabido armonizar y organizar esas huestes liberales, en la cual figuran muchas, por no decir casi todas, las principales personalidades de España.

Pronto, muy pronto quizás dentro de pocos dias que el partido liberal democrático empiese a funcionar, notará el país grandes beneficios, pues como hemos dicho antes, en el programa que tiene que llevar a efecto nuestro partido figuran cosas importantísimas para los intereses de la patria.

## El Sr. Villanueva en Argelia

Al «Eco de Oran» escriben los siguientes detalles de la estancia en el Kias, del ex-ministro democrata Sr. Villanueva:

El Sr. Villanueva y los señores

que le acompañan en su viaje, han visitado el mercado de Adjerud, la nueva oficina árabe establecida en este pueblo y han recorrido a caballo con M. Say los alrededores del Kias hasta el punto óptico de Cabo Nasser.

Desde este punto han admirado la hermosa posición de las islas Chafarinas y las dos magníficas llanuras de los Triffas y de los U-lad Mansúr, que son dos magníficos campos de batalla, humeantes todavía por las luchas intestinas de los marroquíes y que serán el lugar de encuentro de España y Francia para la colonización pacífica de Marruecos.

Nuestros visitantes, han quedado encantados de la calma que reina sobre todo en esta parte de frontera, a pesar de la gravedad de los acontecimientos políticos que han encendido la guerra en el Marruecos oriental.

Nuestros ilustres huéspedes, han partido a las siete para Margnia, en una calesa llegada de Tlemecen y que operó a los viajeros a la salida de las gargantas del Kias.

Después de visitar el Sr. Villanueva la pequeña plaza de Margnia, siguió su viaje a Tlemecen, don de fué saludado por la colonia española.

De esta última población se trasladó a Bel-Abbés, donde nuestros compatriotas obsequiaron al ex-ministro democrata con un banquete, al que asistió el vice-cónsul en Oran señor Marques del Pedroso.

«El Correo Español» publica entusiasta artículo elogiando a Don Miguel Villanueva, y su Director el ilustrado periodista e infatigable africanista, nuestro querido compañero D. Manuel Cañete, se expresa en los siguientes términos hablando de la colonia española de Bel-Abbés y del ex-ministro democrata.

«A nosotros, que hemos consagrado largos años al servicio de los legítimos ideales que constituyen el verbo de la existencia de «El Correo Español», el elevado proceder de nuestros hermanos de Bel-Abbés, nos enorgullece, y con todo el entusiasmo de nuestra alma, acérrimamente española, lo aplaudimos.»

«Un día, aunque sin autoridad para acometer tal empresa; nos permitimos proclamar jefe de los africanistas españoles al señor Villanueva y nuestros hermanos de Céuta y Melilla, africanistas auténticos, aceptaron entusiasmados nuestro pensamiento.»

«El Diario de Sesiones» evidencia como el señor Villanueva ha cumplido su alta misión.

«Desde hoy, el jefe de los africanistas españoles, estamos seguros de ello será el representante de la laboriosa Colonia española establecida en Argelia, cerca de los altos poderes del Estado español.»

«El tiempo nos dirá a todos, como el patriota, el caballero y el gobernante cumplirá esta otra misión.»

Nuestra esperanza, acariciada

durante 25 años, se realiza hoy, y hoy es uno de los dias más felices de nuestra vida.

Hemos triunfado, y «El Correo Español» puede ya morir, sin que sus compatriotas puedan decir jamás, que no vivió.»

## ESPAÑA EN AFRICA

Asunto transcendentísimo para la patria es el extender y estrechar nuestras relaciones con Marruecos principalmente con las Kabilas cercanas a nuestras posesiones del Norte de Africa y mas particularmente con la importante plaza de Tetuan.

Es un deber de nuestro Gobierno extender la civilización en la zona de influencia que hemos logrado según el tratado anglo-francés.

Los pueblos, como las naciones tienen deberes sagrados que cumplir y no pueden apartarse a un lado para no verse menospreciados y relegados al mas funesto olvido.

La base de nuestras relaciones con Marruecos sería establecer el telegrafos entre Tetuan y Ceuta; de este modo establecida la comunicación con nosotros lo estaría con el resto del mundo:

Este es un asunto facil, sencillo y de poco coste, que si el Gobierno diera la autorización a cualquier particular, en breve seria un hecho.

Los beneficios serian mucho, para España y el poco tiempo de instalada, ya habria lo bastante para luego de pagar gastos, abonar el desembolso. ¿Porque no lo construimos, y contaremos con nuevo y positivo factor para cuanto ambiente?

Tiempo ha, que la Colonia española residente en Tetuan elevó instancia en suplica de que se le concediera esta petición, pero el Gobierno, interesado en todo menos en lo que tienda a beneficiar a la patria, no hizo caso, y la mencionada instancia duerme el sueño de los justos.

Da pena y vergüenza al mismo tiempo, el reconocer el estado de apatía y pobreza de espíritu en que nos encontramos.

Hay moros ricos e influyentes, nietos de aquellos que fabricaron las delicias de la Alhambra, que habitaron nuestro suelo, con nuestros mismos apellidos que mendigan la protección española y han hecho instancias razonadas a los Consules teniendo que esperar el funesto expediente para que al fin den al traste con sus ambiciones, cuando si la pidieran a Francia ó Inglaterra, a las cuarenta y ocho horas la tendrían concedida.

El tratado de Madrid prohibía ó restringía las protecciones; aquel tratado; por virtud del último celebrado con Francia ó Inglaterra, es nulo. Luego, sin perjuicios de ninguna especie, España puede y debe acoger con amorosos brazos a cuantos extranjeros lo deseen.

Sería una política sabia y una

labor fructifera, con respecto a Marruecos, el extender nuestra nacionalidad a cuantos quieran; kabilas enteras lo serian y cambiaría la faz de nuestras pretensiones en este territorio.

EL CASO PRIMERO

## Descanse en Paz

Victima de cruel enfermedad dejó de existir el Martes, nuestro apreciable amigo, el inteligente y bravo marino, representante de los vapores correos en esta plaza, Don José Carmona.

Grandes simpatías poseía el honrado marino entre este vecindario motivo por el cual su muerte ha sido sentidísima.

A sus numerosos hijos y demás familia, como así mismo al dueño de los vapores correos D. Antonio Millan que nos consta el aprecio profundo que le tenía a su empleado, les damos nuestro mas sentido pésame por tan irreparable desgracia.

## EL FOSO

Los marineros de Ceuta estan de enhorabuena.

El foso que existe a la salida del campo y que como saben nuestros lectores está completamente lleno de arenas y por tanto intransitable, se va, a limpiar muy en breve, tan en breve que dentro de pocos dias comenzaran las obras, pudiéndose comunicar con la bahía sur, cosa que hoy no se puede debido a lo sucio que se encuentra.

Ya los pobres marineros no tendrán necesidad de montar el peligroso sitio de la Almina para pasar de una bahía a otra y hasta servirá de refugio para guarecerse las embarcaciones menores en los dias de temporal.

Es de gran utilidad pública las obras que se emprendieran en breve y la honrada clase marinera agradecerá eternamente el beneficio que se le va a reportar.

Un gran pensamiento es el que se tiene formado respecto al foso; pensamiento que hoy no se puede realizar pero que mas adelante es facil que se lleve a la práctica: consiste este en abrir la muralla de la parte de la Avenida Bernal y dar paso directo al mar, de una bahía a otra, colocando un puente elevado que tambien le daría paso a todas las embarcaciones, aun cuando su velamen fuera grande.

Hoy no se hará mas que acudir a lo mas urgente, a lo de imperiosa necesidad, esto es a limpiar el foso y dejarlo en condiciones que puedan transitar las embarcaciones sin temor a quedarse baradas.

Esto como decimos se hacia cada dia mas necesario y al fin, se va a llevar a la práctica.

# LA CRISIS

Apenas han transcurrido pocas horas desde la formación de este Gobierno y ya otra vez se presenta la crisis. En razón decimos que aquel Gobierno podría titularse Gobierno de la crisis. En el momento de su formación se le atribuyó el carácter de Gobierno de transición y se le dio el nombre de Gobierno de la crisis. Pero ahora, cuando ya se han cumplido los primeros días de su gestión, se ve que el Gobierno Villaverde no es sino un Gobierno de la crisis. El Sr. Villaverde, al aceptar el cargo de Presidente del Consejo, se comprometió a presentar un programa de gobierno que sirviera de base a la acción del Gobierno. Pero el programa que se ha presentado hasta ahora, no es sino un programa de la crisis. El Sr. Villaverde, al aceptar el cargo de Presidente del Consejo, se comprometió a presentar un programa de gobierno que sirviera de base a la acción del Gobierno. Pero el programa que se ha presentado hasta ahora, no es sino un programa de la crisis.

Esta fue la intención con que así se requirieron los datos y antecedentes que V. solo puede facilitarme, estos datos son. Certificación de la existencia en caja en 31 de Diciembre de 1904 con referencias al arqueo oficial. Certificación de Contaduría de la deuda actual de los libros oficiales correspondientes al mismo año y de las del presente, que han debido abrirse en primero de Enero. Certificación de los ingresos efectuados durante 1904, por el concepto de arbitrios Municipales. Certificado del contador comprensivo de los libramientos expedidos durante el año anterior, hasta que número alcenar y a cuanto en total importe. Certificado igual de Depósitos expresando a cuanto asciende lo pagado y pendiente de pagar. Relación de los gastos que con cargo al Presupuesto extraordinario se hayan efectuado en los Festivos Reales. Con estos datos creo que tendré elementos para una rectificación en regla, sin perjuicio de que pida otros nuevos si estimo pueda necesitar y que V. me remitirá todos los que crea convenientes además para el esclarecimiento de los hechos.

Mientras V. no satisfaga esta demanda y yo no vea clara como la luz del día la Administración Municipal, el «Defensor de Ceuta» me pirándose en el clamoreo y bien general, persistirá en su campaña y no solo persistirá si no que arreciará y de igual modo que si el convencimiento llega a mi mismo tendrá mucho gusto rectificar, el que es de V. S. S. Q. B. S. M.

El Gobierno ha de durar muy poco tiempo. El Sr. Villaverde, al aceptar el cargo de Presidente del Consejo, se comprometió a presentar un programa de gobierno que sirviera de base a la acción del Gobierno. Pero el programa que se ha presentado hasta ahora, no es sino un programa de la crisis. El Sr. Villaverde, al aceptar el cargo de Presidente del Consejo, se comprometió a presentar un programa de gobierno que sirviera de base a la acción del Gobierno. Pero el programa que se ha presentado hasta ahora, no es sino un programa de la crisis.

El Defensor publicó hace días apasionado artículo contra la actual gestión municipal, y brevemente el Sr. Alcalde que se han de budas fe las ofertas de imparcialidad que el colega ha escrito a su director la siguiente carta: Sr Director de «El Defensor». Muy Sr. mío = Habiendo leído los artículos del periódico de su dirección en que se ocupan de esta Alcaldía y mas interesada que nadie en que se haga luz en cuanto a los actos de la misma y del Municipio se relaciona así como que pudieran desvanecer cualquier rumor erróneo que ha lan llegado a su oído, suplico se pase por el despacho oficial de la Alcaldía a las 17 de hoy para que pueda estar en la Administración del Municipio se refiera.

El Sr. Villaverde se han fijado en la cartita tapándole la firma crees que es del Ministro de la Gobernación, si cada su autor tiene copia o ha visto lo que ha pedido el Gobernador para poner como lo ha hecho en movimiento el expediente del desfalco de los amigos de «El Defensor», pero dejemos comentarios. A esa misiva, el Sr. Alcalde ha contestado lo siguiente: Sr. Director de «El Defensor». Creyendo obraba V. de buena fe, y con el fin de demostrarle que no existían los débitos a empleados que mencionaba en su artículo «Clamor público», cito a V. para esta tarde para personalmente mostrarle nóminas, libros, y cuantos documentos fueren necesarios a disipar cualquier rumor o duda que hubiese llegado a sus oídos. Veo que me he equivocado, V. lejos de corresponder a mi atención demuestra con sus fútiles excusas de asistencia y con sus peticiones, propias del Tribunal de cuentas del Reino, que lo que trata es de seguir un plan preconcebido o campaña política y amañada que no quiero investigar ni me importa artece, pues sabré hacer respetar la verdad, los prestigios de la Corporación y los de mi propio cargo.

## DOS PALABRAS Y TRES CARTAS

No somos conservadores ni queremos cerrar campaña de quya justicia no estamos por avanzados. En la última vez que me acordé de los intereses de Ceuta y procuramos estar siempre al lado de los que tendrían razón o ansarían justicia; censuramos lo malo y aplaudimos lo bueno, pues aun por cima de los intereses de partido, tenemos los de este pueblo, nuestra patria, y por cima de estos, los de la patria grande, cuyo santo pabellón nos cubre.

Para de un momento se juicio que por tales causas he tomado. Necesito datos y antecedentes que V. solo puede facilitarme, estos datos son. Certificación de la existencia en caja en 31 de Diciembre de 1904 con referencias al arqueo oficial. Certificación de Contaduría de la deuda actual de los libros oficiales correspondientes al mismo año y de las del presente, que han debido abrirse en primero de Enero. Certificación de los ingresos efectuados durante 1904, por el concepto de arbitrios Municipales. Certificado del contador comprensivo de los libramientos expedidos durante el año anterior, hasta que número alcenar y a cuanto en total importe. Certificado igual de Depósitos expresando a cuanto asciende lo pagado y pendiente de pagar. Relación de los gastos que con cargo al Presupuesto extraordinario se hayan efectuado en los Festivos Reales. Con estos datos creo que tendré elementos para una rectificación en regla, sin perjuicio de que pida otros nuevos si estimo pueda necesitar y que V. me remitirá todos los que crea convenientes además para el esclarecimiento de los hechos.

El Sr. Villaverde se han fijado en la cartita tapándole la firma crees que es del Ministro de la Gobernación, si cada su autor tiene copia o ha visto lo que ha pedido el Gobernador para poner como lo ha hecho en movimiento el expediente del desfalco de los amigos de «El Defensor», pero dejemos comentarios. A esa misiva, el Sr. Alcalde ha contestado lo siguiente: Sr. Director de «El Defensor». Creyendo obraba V. de buena fe, y con el fin de demostrarle que no existían los débitos a empleados que mencionaba en su artículo «Clamor público», cito a V. para esta tarde para personalmente mostrarle nóminas, libros, y cuantos documentos fueren necesarios a disipar cualquier rumor o duda que hubiese llegado a sus oídos. Veo que me he equivocado, V. lejos de corresponder a mi atención demuestra con sus fútiles excusas de asistencia y con sus peticiones, propias del Tribunal de cuentas del Reino, que lo que trata es de seguir un plan preconcebido o campaña política y amañada que no quiero investigar ni me importa artece, pues sabré hacer respetar la verdad, los prestigios de la Corporación y los de mi propio cargo.

## Obras del Puerto

El Jueves se reunieron los Sres. que componen la Junta de Obras del Puerto con el fin de nombrar el personal subalterno, para la Secretaría de dicha Junta y Dirección facultativa. Muchos y grandes compromisos tenían todos los reunidos con respecto a los cargos que se habrían de cubrir, pero nos consta que en los nombramientos hechos el Jueves ha existido gran armonía y cual parecer entre los miembros de la Junta. El personal nombrado para dicha Secretaría, y Dirección es el siguiente:

- SECRETARIA**  
 Don Joaquin Utor, Oficial 1.  
 « Melchor Escotto, Escribiente 1.  
 « Adolfo Molla Orozco, id. 2.  
 « Eduardo Mendoza, id. 2.
- DIRECCION FACULTATIVA**  
 Don Luis Perez Camino, Escribiente 2.  
 « Daniel Fernandez, Escribiente 2.

Además han quedado sobre la carpeta y en el convenio su elección, los nombres del de la Recaudación y otros, los cuales serán nombrados tan pronto estén las tarifas aprobadas. También nos consta que sobre la mesa han quedado algunos anotados buen número de individuos para cubrir las vacantes que existan. Las oficinas también han quedado instaladas en la calle Riego número 2, y en la puerta lateral el emblema de las Obras del Puerto que por cierto es muy bonito, esperándose de un día a otro el movimiento que se ha pedido a una importante casa de Málaga, para decorar todas las dependencias. Al personal recién nombrado le damos la enhorabuena, pues nosotros hemos tenido una gran satisfacción al saber que tantos padres de familias se van colorando de satisfacción que también tendremos cuando más adelante nos enteremos que muchos más, pero un buen número de estos, tienen como motivo de las obras, sus condiciones y modo de llevar a su caso un pedazo de patria tan deseado por esta tierra y en donde de tantos trabajos costaba, tantos disgustos y tantos sinsabores por der buscar un mérito o insignificante empleo.

## Mas de Villanueva

Aunque pequemos para algunos de pesados y aunque a cierto elemento de esos que no miran los intereses patrios, le desagrade el que escribamos constantemente sobre lo mismo, esto es, sobre la política que desarrolla en beneficio de nuestra madre España, el digno y sabio Africano Don Miguel Villanueva, nosotros no hemos de dejar un momento nuestra labor y seguiremos escribiendo y ayudando en lo que podamos a ese pequeño pero noble grupo que paso a paso alzó sobre la Argelia y todas las ciudades españolas de Africa para con conocimiento de causa poder actuar la vez en el Congreso y obrar dentro de poco. Si toda la prensa de Orán, nos lo hubiese visto del Sr. Villanueva.

llanueva, todos esos periódicos alaban al infatigable jefe de los Africanista, jefe único y puesto alcanzado por sus grandes méritos, por sus grandes trabajos, todos encaminados al bien nacional.

Todos esos periódicos, repetimos, escritos por buenos españoles, hermanos queridos nuestros, no publican un número tan siquiera, sin dejar de hablar del que tanto bien realiza y nosotros que no solamente somos amigos políticos y particulares del Sr. Villanueva, si no que seguimos su marcha en África y es nuestro jefe, respetable, no dejaremos tampoco la pluma honrada y desinteresada que poseemos y aunque mala, pero servirá para aplaudir lo bueno, servirá para ayudar a que no quiere otra cosa, mas que España no termine en Algeciras, sino por lo menos en toda esa amplia zona tan acarreada en los con venios.

Ademas seria muy ingratos, y desagradecidos si no le rindiera mos al defensor constante de los españoles en África.

Por eso Villanueva para nosotros es diferente a todas las cosas, y le damos un puesto que como Africanista constante se ha ganado; por eso es nuestro jefe.

Cada vez que tenemos a la vista de nuestro respetable correligionario Sr. Villanueva, manifiesta la necesidad tan grande en que se ha visto, de tener que regresar desde Melilla a la Corte, por ser necesaria su presencia ante las reuniones políticas que se están celebrando entre los prohombres liberales.

Pero en breve otra vez visitarnos y ocasión será su llegada a esta plaza para que el pueblo de Ceuta demuestre su agradecimiento por el interes que se toma tan ilustre ex-ministro por esta plaza.

Conta entera sin distinción de clase, debe acudir a saludar a su defensor, para lo cual ya diremos el día fijo que arribará a esta Ciudad.

# INSISTIMOS

## SOBRE LA FERIA DE ALGECIRAS

Los periódicos de Algeciras, entre ellos «La Reforma» nos saca de la duda que teníamos con respecto al desahucio de la feria de aquella importante Ciudad y nos explica detalladamente lo que ocurre con las corridas de toros.

Mentira parece, que aquel Ayuntamiento se que de todo el honor que merece por una ciudad como Algeciras, que tanto pudiera ser, a poco que hicieran sus gobernantes municipales que son los llamados a mirar por el bienestar de los pueblos, por sus prosperidades.

Mentira parece, repetimos, que esos hombres no se acuerden de aquellos tiempos en que la feria de Algeciras gozaba de fama en toda España, y a ella acudían personalmente casi todas las regiones; y vendían permisos para ser admitidos y ser abandonado tan censurable, que se pierda aquel nombre, aquella memoria que en otro tiempo alcanzara esa feria. Y luego se llaman hijos de Algeciras.

No damos un puesto como los buenos hijos de un pueblo permiten que cuatro explotadores flamencos sean los que hagan el comercio

den grito por la feria y con su presencia con tanta cachaza y perjudicando los intereses de la localidad.

Asi mismo nos admira, que ese comercio sea tan apático también y no solamente mire con pasividad esa explotación, sino que tan poco se quiera así mismo, en el sentido comercialmente hablando, pues en todas las poblaciones de España, el comercio se impone ante ciertas exigencias que pudieran perjudicar los intereses comerciales y logran cuantas cosas razonables se piden.

La feria de Algeciras, no tiene razón de ser que desaparezca, como de seguir así se va desapareciendo, no dudar, es necesario que miren por el pueblo y comercio, esos propietarios, esos administradores del pueblo que tanto pudieran hacer, todos pero todos los buenos hijos de Algeciras, en fin.

No cesará la prensa de este rincón de España a la cual auxiliaremos, pues queremos a esa vecina ciudad y no duele cuanto mal le hagan. No cesará, no, hasta conseguir que se hagan las cosas como se deben hacer, y que la feria de Algeciras ocupe el puesto que otras veces alcanzara y recobre su fama.

No cesará repetimos por tercera vez y trabajará para conseguirlo, pues aunque pequeña, pero chilla, clama, alborota y su ruido hace el mismo efecto cuando quiere, que la grande, que si hay necesidad también chillaría.

## Condecoraciones

Ha sido condecorado con la orden de Caballero de Carlos Tercero, nuestro distinguido amigo y correligionario el jefe del Comité Liberal y Presidente de la Junta de Obras de este Puerto, Don Ramon Romeu Portas.

Tambien ha sido condecorado con la orden de Comendador de Isabel la Católica el honrado Alcalde de esta Ciudad y tambien distinguido amigo Don Juan Sanchez Garcia.

Damos a ambos nuestra más cordial y sincera enhorabuena.

## EN PROSA

No es propio de hombres serios caballerosos y dignos, careciendo de estas cualidades, los que evidencian la incivildad, tratando de ridiculizar por sus malhadados respetables, de acreditada honradez fundada en el crisol sacrosanto de asido trabajo que dignifica al hombre haciendo llegar a edad avanzada con la frente serguilla y la conciencia tranquila del que jamás realizó acto indigno; ni toleró ridicula afrenta, como escabel a posición social innmerebida.

## NOTICIAS

**Blasfemaste!**

El Ayuntamiento ha trasladado a mejor local, la escuela del segundo distrito, dejando desahucada la casa que antes ocupaba en el callejon del Rojo, propiedad de Don Ricardo Cerni.

Tambien hace dias que una comisión de aquella corporacion visitó un buen edificio a objeto de ver si reunia condiciones para trasladar la cárcel pública. Siendo uno de los objetivos de habilitar el local, pabellon para el al-

side, para así lo exige la mejor custodia de los detenidos. El edificio que hoy ocupa es de Don Ricardo Cerni y cobra por él al municipio, cien pesetas mensuales.

**Blasfemaste!**

## La escuadra española

Es un hecho, que para mediados del mes próximo visitará esta plaza la de Melilla, la Escuadra Española de instrucción que se encuentra hoy en aguas de Canarias y que se compone del «Pelayo», «Carlos V», «Extremadura», «Rio de la Plata», «Cardenal Cisneros», y otros barcos.

Hay que pensar en los festejos que debemos hacer en honor a nuestros marinos.

## Alumbramiento

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, Doña Salvadora Navarro Albalat, esposa del acreditado comerciante, Don Amalio del Olmo apreciable correligionario. Llevará por nombre la recién nacida el de Serafina.

Damos nuestra enhorabuena a dichos Sres.

## Mejoria

Se encuentra restablecido de la enfermedad que lo aquejaba el ilustrado Secretario de este Ilustre Ayuntamiento Don Francisco de Paula Monasterio.

## Padron de cédulas

A la Administración de Hacienda de la Provincia ha sido remitido por el Ayuntamiento el padron de cédulas personales del corriente año.

## Quintas

El segundo Domingo de Febrero, se celebrará en el salon del Ayuntamiento, el sorteo de los mozos alistados.

## Enferma

Se encuentra enferma de algun cuidado Doña Josefa Llorca, viuda de Benito, a quien deseamos alivio.

## Gracias

Damos las gracias a nuestro querido colega el «Correo Español» de Oran, por las frases que nos dedica y por la reproducción de nuestro artículo de fondo titulado Villanueva y publicado hace pocos números.

## Fallecimiento

El Viernes falleció la religiosa del Instituto de la Inmaculada Concepcion, Sor Jacinta, Augusta Avrameth, cuyo entierro se verificó a las cuatro de la tarde del día de ayer, asistiendo al mismo buen número de personas de todas las clases sociales de esta Plaza.

Descanse en paz la virtuosa Sor Jacinta.

## Terna

Habiéndose pedido por la Junta de Obras de este Puerto a la Alcaldia una terna de propietarios para cubrir la vacante de vocal de esta clase, que en la misma existe, se verificó el día 29 en el Ayuntamiento un sorteo entre los propietarios, habiendo resultado insaculables y propuestas por el Alcalde, los Señores siguientes:

Don J. Francisco de las Heras.  
Ricardo Cerni y Gonzalez  
Francisco Martinez Beltran

## La Soledad

Nuestro convecino Don Juan Callani Gimenez ha adquirido la propiedad de Empresa Fenebre Titulada «La Soledad» nombrando agente de la misma a Don Jacinto Acosta. Dadas las condiciones de honradez y actividad de ambos y con deseo de montar la misma a la altura de las Capitales de Provincia, han hecho varios pedidos al Extranjero de coronas y otros artículos propios de esta Empresa.

Se reciben avisos en la Calle Soberania Nacional N. 105 y en la de Duarte N. 17

## POSTALES

Hemos tenido ocasión de admitir, en el establecimiento de Don José Saavedra, dos nueva colecciones de tarjetas postales, en perfecta imitación de fotografías de preciosos panoramas, principales edificios de esta ciudad y plaza y grupos de personajes árabes etc etc.

Tambien se han recibido en dicho acreditado establecimiento otras postales de las instantáneas tomadas en distintas ocasiones el día de la venida a esta plaza, de S. M. el Rey.

En algunas de ellas nuestro joven Monarca esta perfectamente fotografiado.

Recomendamos a este culto público visite el referido establecimiento de don José Saavedra.

## Pianos e instrumentos de musica

Las fabricas de Ortiz 1.º Gausó Cateura y C.º, Piazza, Krausy y Cousin ofrecen en inmejorables condiciones de venta y a plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representante en esta plaza Soberania Nacional, 62.

## MERCADO

### Precios de la semana

	Por Kg	Por Cn
Carne de Vaca der	Kilo.	1 54
» » » 2.º	»	1 24
» » » Jabali	»	1 25
» » » Carnero	»	1 40
Carne Cerdo	»	2 00
Harina	»	0 60
Habichuelas	»	0 70
Garbanzos	»	0 60
Arroz	»	0 70
Patatas	»	0 20
Azúcar	»	0 90
Café	»	3 00
Tocino	»	1 65
Aceite	Litro	1 10
Patateo	»	0 00
Vino tinto	»	0 60
Vino blanco	»	0 80
Conejos	Pieza	0 75
Gallinas	» id »	1 50
Pollos	» id »	1 50
Pardices	»	1 00
Carbon	Arroba	1 10
Huevos	Ciento	9 pts

Imp de Garcia de la Torre

**La Última Moda**

publica en el número 888 (8 Enero de 1905) 31 elegantes modelos de trajes y sombreros de invierno. Con las respectivas Ediciones se parte un Figarín acortado, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, y un patrón cortado—**Precio:** cada número 1.º 2.º Edición, 25 céntimos.—**Completa,** 40.—**Trimestre** 1.º ó 2.º Edición, 3

plaz.—**Completa,** 3.—**Velasque,** 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

**Alrededor del Mundo**

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**AVISO**

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 a 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y exacto. 16—General Moreno—16.

**ANUNCIOS**

**LA UNION**

**EL FENIX ESPAÑOL**

**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS** contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

**GARANTIA**

Capital social efectivos. . . . . Plas. 12.000.000  
Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68  
Total. . . . . Plas. 56.028.645'68

**36 años de existencia**

**Seguros contra incendio**

Esta gran compañía nacional, ha estado por siniestros desde su fundación y a la fecha de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

**Seguros sobre la vida**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotalas, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de retiro, prima reducida que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Cádiz, Sres. Blond Hermanos.

**Ultramarinos y Coloniales.**

21-SOBERAVIA NACIONAL NÚ-21

**PRECIOS • Sin competencia**  
**AMALIO DEL OLMO.**

**CONFITERIA Y PASTELERIA**  
**DE ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos, para regllos, bodas y bautizos.

Gran surtido en jamones, salchichon y empanados,

**44. Soberania Nacional 44**



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPER DE ARMENIA**.  
Venta: Farmacias, Droguerías y Ferreterías de Madrid, Cádiz y Sevilla.  
**FRA NCISCO FLORES**—Calle de Recoletos, 16.—General Moreno, 16.—Cádiz.

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

**VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y la Real Academia de Medicina de Granada, previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recom...

**CURAN** inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**

**VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,**

**CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS**

**CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS**

**REUMATISMO Y AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL**

Ningun remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verídico como nuestros Salicilatos y Bismuto y Cerio.

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones e imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, a continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman.

Con exactitud y prontitud se atienda y corte el CABELLO GOMEZ PULIDO (RESELLIN)—33